
CLUBE DE CAMPO POUSO ALEGRE - NOSSA HISTÓRIA 

 

O Clube de Campo Pouso Alegre, particularmente, como uma instituição recreativa, tem sua história 

inserida na história de Pouso Alegre, como ponto de encontro de uma sociedade sadia. No passar do tempo o 

Clube de Campo Pouso Alegre se consolida como um dos melhores clubes sociais do interior do estado de Minas 

Gerais, contando com uma das melhores infraestruturas de lazer e entretenimento, distribuídas em uma área que 

abriga um belíssimo lago, além de churrasqueiras, quadras esportivas, piscinas, academia de ginástica, sauna, 

ginásio poliesportivo, parque infantil, salão de festas, sala de jogos, bares e restaurante. Para chegar até os dias 

atuais muito esforço e trabalho foram exigidos dos seus Presidentes, Diretores e Associados.  

E, para entender como tudo aconteceu vamos fazer uma viagem no tempo, retornando aos idos anos de 

1959, quando um grupo de Pouso alegrenses, sentiu a falta de um espaço de lazer para compor uma cidade que 

começava a se despontar no cenário nacional, constam na lista trinta idealizadores e fundadores do CCPA. 

 Acredita-se, porém que outras personalidades da cidade também participaram desse momento histórico 

quando, reunidos, decidiram criar esse ambiente, formando uma sociedade com a finalidade definida de oferecer 

aos associados um espaço de tranquilidade e de lazer. Os nomes de: Alvarim Vieira Rios, Odilon Pacheco dos 

Santos, Antonio João Andare, José Vilhena M. Leite, Heron Patrício, Saulo Jesus Sales, Fernando de Barros, 

Otto Emílio Stephan, Moacyr dos Santos, Celso Garcia de Faria, Roberto Olavo Faria de Oliveira, Olavo Gomes 

de Oliveira, José Nunes Rebello, Candido Garcia Machado, Aloísio Faria de Oliveira, Sebastião Mariosa, Lecir 

Ferreira da Silva, Antonio da Silva caldas, Agostinho Andery, Álvaro Magalhães Beraldo, Murilo de Carvalho 

Coutinho, Salvador Fernandes, Permínio Cordeiro Venâncio, Claudio de Queiroz, Francisco Pereira de Freitas, 

Gabriel Meireles de Miranda, Álvaro Faria, Jacinto Libânio, Olavo Gomes de Oliveira, Omar Barbosa Lima e 

Sebastião Fagundes, constam na lista dos trinta idealizadores e fundadores do CCPA. 

Inicialmente foram buscar uma área longe do centro da cidade, onde a tranquilidade e a beleza do lugar 

pudessem atingir o objetivo dessa criação. A localização e sua posição geográfica também tiveram seus estudos 

minuciosos.  

A barragem para a formação do lago teve prioridade, o lago além de embelezar a paisagem, tinha objetivo 

da opção da se transformar em um pesqueiro e substituir a falta de uma piscina praticamente inviável naquele 

começo.  

À margem desse lago foi construído um barracão com dois banheiros e uma cozinha, onde hoje é a 

churrasqueira ao lado do parque infantil, para ser à sede social.  

Caminhões de areia foram despejados a margem do lago junto a sede social, surgindo ali uma praia 

artificial.  

Um gramado próximo ao parque de estacionamento deu lugar ao primeiro campo de futebol, e às 

primeiras quadras esportivas.  

Desde o início tiveram a preocupação de que o Clube necessitava de uma arborização adequada a 

aquele espaço. A plantação de coqueiros e de árvores frutíferas, foi uma das primeiras providências a serem 

tomadas e, assim, deu início a essa estrutura que hoje encontramos.  

Com esse espaço em funcionamento, novos sócios adquiriram suas cotas e consequentemente os 

recursos foram aparecendo e novas obras foram sendo realizadas. 

 A preocupação, desde a primeira diretoria, era apresentar aos seus associados, além das obras, a 

prestação de contas dos recursos aplicados, tendo em vista o que consta no Livro do Conselho Fiscal.  

 



 

Ali foi registrada a primeira ata com data de 10 de fevereiro de 1961, que aprovou a prestação de contas 

no período de junho de 1959 até aquela data, apresentando votos de congratulações à diretoria pelo esforço e 

dedicação e também pela lisura da aplicação dos recursos financeiros do Clube. 

 É importante registrar as assinaturas dos componentes do primeiro Conselho fiscal, que foram nada 

menos que a dos ex-prefeitos municipais Alvarim Vieira Rios e Dr. Custódio Ribeiro de Miranda. Muitos atos 

importantes foram registrados nesse livro de atas, observando que todos os Presidentes tiveram a preocupação 

de seguir o Estatuto do Clube, na aplicação dos recursos financeiros oriundos do recebimento de seus sócios. 

Nos livros de Atas da Diretoria, verificamos o trabalho de cada Presidente e sua Diretoria realizou durante os 

seus mandatos.  

A dedicação de cada um e o compromisso assumido durante a posse trouxe para o clube uma enorme 

parcela de realizações. Com as construções de espaços para as recreações, de quadras esportivas, das piscinas, 

do salão de festas, e de várias adaptações em suas dependências, atraiu mais associados, além de valorizar a 

sua cota, aumentou o seu espaço de lazer.  

Os Presidentes com os seus diretores não pensaram somente na parte esportiva, tiveram a preocupação 

de atrair para o Clube toda a sua sociedade realizando constantemente eventos sociais.  

O tradicional baile do réveillon com suas queimas de fogos, o dia das crianças com suas gincanas e 

distribuições de doces, salgados, refrigerantes e prêmios. Os grandes bailes carnavalescos. A comemoração do 

aniversário do clube, com o seu habitual baile de gala. Os campeonatos de todas as modalidades esportivas, 

destacando os interclubes de tênis e de futebol, além das gincanas realizadas para as crianças. Tudo isso foi 

acontecendo paulatinamente nas gestões dos Presidentes que passaram pelo Clube, cientes que muitas obras, 

só foram possíveis de serem realizadas, com a ajuda de seus diretores, que não mediram esforços para 

concretizá-las. Seria impossível registrá-las todas, por isso citaremos somente as de maiores destaques.  

O Sr. Antônio João Andare foi o seu primeiro presidente e exerceu o mandato no período de 07 de março 

de 1959 a 15 de janeiro de 1961. No seu governo iniciaram as primeiras obras de infraestrutura e a elaboração 

do Regimento e do Estatuto do CCPA.  

O Sr. José Vilhena Moura Leite, cumpriu o seu mandato no período de 15 de julho de 1960 a 15 de 

janeiro de 1961. O clube ainda estava em fase de instalação e sua administração foi fundamental na construção 

da barragem do lago, contando com grande apoio da CEMIG, onde era gerente.  

O terceiro Presidente foi o Sr. Odilon Pacheco dos Santos, que presidiu o Clube durante 12 anos, de 16 

de janeiro de 1961 a 15 de abril de 1973 Nos doze anos de mandato, construíram a primeira piscina, os vestiários 

e iniciou a construção do salão de festas e instalou o primeiro parque infantil.  

O Sr. Roberto Olavo Faria de Oliveira foi Presidente no período de 16 de abril de 1973 a 15 de janeiro 

de 1975. Entre muitas obras realizadas, destacamos a portaria do clube, a secretaria e as primeiras quadras 

esportivas cimentadas. Com a construção do salão deu início aos bailes de carnaval que eram realizados nas 

quatro noites de folia. 

 Dr. Adiel Nunes Rosa presidiu o Clube durante o período de 16 de janeiro de 1975 até 15 de janeiro de 

1979. Nesse período o clube se desenvolveu na prática esportiva, construindo várias áreas para o esporte, as 

festas sociais também foram destaques em sua gestão.  

O sexto Presidente foi o Dr. José Francisco Paula Filho, foi eleito para o período de 16 de janeiro de 

1979 a 30 de junho de 1980. Sua gestão se destacou com a construção do Campo oficial de futebol, entre outras 

benfeitorias.  



Dr. Lúcio Arouca foi empossado Presidente no dia 01 de julho de 1980, reeleito ficou no cargo até 30 de 

junho de 1986. Durante os seis anos de administração essa diretoria ampliou o Salão de festas, colocou o forro 

no salão antes descoberto, construiu um campo de bocha, churrasqueiras e quadras de tênis e instalou ao lado 

do bar uma área para os jogos de bilhar, ping-pong e pebolim. 

O oitavo Presidente foi o Dr. Sebastião Foch Kersul, que tomou posse no dia 01 de julho de 1986 ficou 

na presidência até o dia 30 de junho de 1988. Sua principal obra foi a construção da segunda piscina, além de 

zelar pela manutenção das praças esportivas, realizou vários eventos sociais.  

No dia 01 de julho de 1988 voltou a ser Presidente do Clube o Dr. Lúcio Arouca, que cumpriu o seu 

mandato até o dia 04 de julho de 1994. Na sua segunda gestão, terminou a ampliação da praça da piscina iniciada 

na gestão anterior, sua grande obra foi a reforma e ampliação da sauna, a construção das quadras de peteca e 

de tênis. Um destaque especial para o carnaval que era considerado o melhor da cidade com bailes nas quatro 

noites e duas matinês.  

Dr. Claudio Tabajara Faria de Oliveira foi Presidente do Clube durante o período de 05 de julho de 1994 

a 15 de julho de 2000. Entre muitas obras realizadas, destacamos a construção do ginásio Poliesportivo, a 

construção de um bar restaurante, que dá hoje lugar a Academia de Ginástica.  

O décimo primeiro Presidente do Clube foi o Sr. Francisco Takeshi Tomyana, que governou no período 

de 16 de julho de 2000 até 16 de março de 2002. Sua administração se voltou ao esporte no clube, dando ênfase 

a torneio e competições intermunicipais em todas as modalidades esportivas. Construiu o parquinho, a academia, 

a quadra de Tênis 5.  

Dr. Clayton Gonçalves Faria foi presidente de 17 de março de 2002 a 08 de setembro de 2004. Incentivou 

e promoveu vários torneios esportivos e considera sua grande obra a construção do Campo de Futebol com a 

grama esmeralda, o Fogão à Lenha e os patamares na entrada.  

O Sr. Edmundo Olavo de Oliveira foi eleito para o mandato de 09 de setembro de 2004 a 26 de setembro 

de 2006. Entre algumas reformas realizadas, destacamos a reforma da churrasqueira da ilha.  

Érbio Arley Resende Araújo tomou posse como presidente no dia 27 de setembro de 2006 ficando na 

presidência até o dia 26 de setembro de 2008. Durante o seu mandato cuidou da manutenção do clube, 

pavimentou e iluminou a pista de caminhada, construiu churrasqueiras e principalmente colocou placas de 

energia solar reduzindo a conta de luz do clube.  

Em 27 de setembro de 2008 assumiu a Presidência do Clube de Campo o Dr. Hamilton Fernandes de 

Magalhães que cumpriu o seu primeiro mandato e foi reeleito para uma nova gestão até o ano de 2012. A 

manutenção e o embelezamento do clube é o ponto alto de sua administração além da ampliação da Academia 

de Ginástica, construções de várias churrasqueiras, e da área aberta em frente ao bar.  

Em 2012 assumiu novamente o Sr. Edmundo Olavo Ferreira de Oliveira, em sua primeira gestão, 

(2012/2014) mantendo as melhorias e construindo um grande vestiário bem localizado para as modalidades de 

campo e quadras.  

Reeleito para a gestão (2014/2016) iniciou as obras de um audacioso projeto de piscina térmica coberta, 

vestiários novos para a mesma, deck de madeira e três salas para as mais diversas aulas que o CCPA oferece 

aos seus associados.  

Concluindo, podemos dizer que a iniciativa que gerou a criação do clube não deixou perder a sua 

característica de ser um clube de campo durante todos esses anos. Todos os presidentes que por aqui passaram 

preservaram, conservaram, ampliaram e enriqueceram intensamente o meio ambiente.      

Texto: Antônio Célio Rios                                                                                                                                                     


